Intervención del Presidente de la República en Exposición proyectos para protección patrimonio cultural de Valparaíso

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, AL VISITAR EXPOSICIONES DE PROYECTOS EN MARCHA Y FUTUROS PARA LA PROTECCIÓN DEL PATRIMONIO CULTURAL

## VALPARAÍSO, 28 de Mayo de 2000

S.E.: Yo quisiera solamente decirles a ustedes lo satisfechos que estamos de haber podido participar en este Día de Patrimonio Nacional, y hacerlo aquí desde Valparaíso, hacerlo en compañía de nuestra intendenta, del alcalde, y en donde en la Biblioteca Severín expuse el por qué hemos elegido Valparaíso para que sea también la capital institucional donde se desarrolle la cultura.

Me parece muy importante haber culminado este día aquí en esta Estación, en esta Estación que es parte de nuestro patrimonio, de donde salieron tantos trenes, llegan tantos trenes, con tantos sueños. Y nos gustaría mucho también poder decir el éxito que hemos tenido en este día, un número importante de visitas, me informan que en Santiago, en el Palacio de La Moneda, hay una cola de varias cuadras de personas que quieren conocer también esa parte del patrimonio de Chile.

Quisiera señalarles mi convicción que en los próximos 6 años, en este período Presidencial, vamos a poder dar un paso muy importante para recuperar el patrimonio de esta hermosa ciudad, para que de nuevo todos podamos disfrutar desde Valparaíso y mirar el mar, y no me cabe duda que vamos a tener un tremendo proyecto que va a nacer aquí en esta Estación y que va a terminar en Barón, y ese proyecto nos va a permitir hacer realmente un tremendo esfuerzo porque Valparaíso sea no solamente un gran puerto, un gran centro productivo y comercial, sino que Valparaíso también sea la capital cultural, como hemos querido, del país.

Una última reflexión para compartir con ustedes. Cuando llegué acá muchos me dijeron "queremos trabajo". Es cierto, hay que trabajar para tener más trabajo y lo tendremos. Próximamente, en el mes de junio, espero, conjuntamente con las autoridades, poder dar el vamos a lo que es la ciudad industrial ahora aquí en Curauma. Muchas gracias por esta reunión y sigamos trabajando.

## Declaraciones de S.E.:

Pregunta: Me gustaría saber cuál es su sensación frente a todo este espectáculo cultural e histórico que está naciendo de la gente de Chile, por esta iniciativa suya, por supuesto.

S.E.: Bueno, creo que lo importante es que un país tiene que tener noción de su historia, de sus raíces, de sus tradiciones, orgullo de lo que hemos sido, de lo que somos, y a partir de eso cómo proyectamos un futuro, a partir de eso cómo pensamos que vamos a celebrar nuestros próximos desafíos, y cuando he llamado a los chilenos a pensar cómo queremos celebrar nuestros 200 años el bicentenario, es cómo lo hacemos con nuestro patrimonio, nuestros valores, nuestra cultura. Y eso es lo que hicimos en el siglo pasado para los otros 100 años, y eso es lo que podemos hacer ahora.

Y cuando decimos que queremos recuperar mucho de lo nuestro, recuperar aquí en esta Estación un Ferrocarril, que vuelva a ser lo que fue antes, es parte también de nuestra cultura. Es un tremendo esfuerzo económico, productivo, pero tiene que ver también con lo que estamos haciendo. Y estoy muy contento de la reacción y la respuesta que ha habido en todos los sectores a esta iniciativa que hemos enviado con tanta fuerza.

Pregunta: ¿Cuál es el apoyo económico para.....?

S.E.: Bueno, estamos planteando el cómo podemos tener apoyo de tipo financiero tanto de recursos públicos como privados. Hay un conjunto importante de iniciativas que van a tener que requerir recursos públicos, y los va a haber, y otras que tienen que tener apoyo privado. Todo el proyecto borde costero -como dije- implica la participación del municipio, la participación de Ferrocarriles, la participación del sector privado que tiene parte de esos terrenos, pero es una forma también de poder potenciar lo que son las tareas que tenemos por delante.

Pregunta: Junto con el tema cultural y el tema del empleo también la comunidad está muy interesada sobre lo que es la pena de muerte. Acá en Valparaíso se van a hacer algunas encuestas para que la opinión pública comente el tema, emita su opinión. En definitiva, ¿el Gobierno, usted Presidente, van a considerar la opinión pública de la gente para tomar una decisión o solamente se está esperando enviar el proyecto al Congreso?

S.E.: No, a mí me gustaría poder hacer ambas cosas simultáneamente, hacer un debate en el Parlamento, pero también, en el marco de las reformas constitucionales, establecer la posibilidad que sobre ciertos temas de trascendencia para el país consagremos en la Constitución el plebiscito, vale decir consagremos la posibilidad de consultar al país. Todo país moderno consagra este tipo de decisiones, y creo que sería muy importante que frente a este tipo de temas, u otros, pudiéramos consultar al país y que sean los 8 ó 9 millones de ciudadanos, todos los chilenos y chilenas, que den su opinión sobre un tema tan trascendente como éste, y me gustaría que haya una reforma para que podamos consultar a los chilenos sobre éste y otros temas.

Periodista: En ese mismo sentido, Presidente, el hermano de Víctor Zamorano Jones, una víctima que todos conocemos, reclamó, lamentó mucho y consideró muy injusto de que las víctimas de los criminales tengan que pagar por mantener a los criminales en las cárceles. ¿Qué opina usted?

S.E.: Bueno, a mí me parece que hay distintos tipos de opiniones sobre este tema, hay el tema del valor permanente de la vida del ser humano, pero creo que son dos valores que se contraponen: el valor y la necesidad de hacer justicia con el valor y la necesidad de redimir al ser humano. Frente a esos dos valores hay un gran debate, y frente a ese gran debate me parece que es muy importante escuchar al país. Gracias.